



Nombre del alumno: Oscar Omel Lopez Osorio

Nombre del profesor: M.V.Z. Sandra Edith Moreno Lopez

Licenciatura: M.V.Z. Médico Veterinario y Zootecnista

Cuatrimestre: 1ero

Materia: Anatomía Comparativa y Necropsias

Nombre del trabajo: Escuela Veterinaria

Ocosingo, Chiapas a 29 de octubre del 2021

Primera escuela veterinaria del mundo

La Escuela Veterinaria de Lyon, es la primera escuela veterinaria en el mundo y esta se encuentra en Francia, su fundador fue Claude Bourgelat.

Las puertas de nuestras escuelas están abiertas a todos aquellos cuya misión es velar por la conservación de la humanidad y que han adquirido, por el buen nombre que han alcanzado, el derecho de acudir a ellas para estudiar la naturaleza, buscar analogías y verificar ideas cuya confirmación puede ser útil para la especie humana. (Reglamentos para las Reales Escuelas de Veterinaria) (1777).

La creación de la escuela fue que Durante el siglo XVII, en Europa era predominantemente agrícola; la industria crecía un ritmo rápido, las áreas urbanas crecían, aumento de población, la guerra, todo esto demandaba alimentos al sector agropecuario y en la ganadería esta siendo afectada por epidemias. el mayor avance de esta profesión se dio con los estudios realizados para la atención de los caballos que se empleaban en las guerras y conquistas. Así fue, como resultado de la necesidad imperiosa de atender la salud de los equinos.

El 13 de febrero de 1762 bajo la dirección de Bourgelat y no tardo en recibir el título de “Real Escuela Veterinaria”

El 4 de agosto agosto de 1761 el gobierno de Luis XV decreto que Claude Bourgelat fundara la primera escuela veterinaria. En 1762 la escuela acepta a su primer alumno; un año después; un año después contaba con 29 alumnos con rango de edad de 11 a 14 años,

1765, los estudiantes con 4 años de estudio consecutivo, aprobados por los profesores d la escuela, recibieron un diploma firmado por el Rey, este les permitía ejercer la medicina veterinaria y la profesión de herrador.

Pero la como ya se vio anteriormente la escuela veterinaria no apareció de un día para otro todo fue un proceso a través de los años, recopilando los antiguos escritos de las civilizaciones antiguas hasta la mas moderno de la época. A continuación, se dará una breve síntesis del proceso de la veterinaria y zootecnia

En Egipto se desarrolló actividades relacionadas con la medicina veterinaria, a los animales sangrando se llevaban a un lugar ya allí había gente que se encargaban a cuidarlos, había también inspectores de ganado, de carne y de los sacrificios. Desde entonces, se describen enfermedades del ganado y su tratamiento, así como enfermedades de perros, gatos, aves y peces.

En Mesopotamia ya se consideraba aranceles por curar bueyes y asnos. En el siglo XVII a. C. en lo que ahora es china se encontró unos escritos que redactaba enfermedades del humano, caballo, de los vacunos y de los perros. En india (270 a.C.) el rey Asoka construyo hospitales para animales heridos

Aristóteles, fue un amante de la naturaleza, un una de sus obras que es conocida como "Componentes de los animales", explica el funcionamiento de los órganos, también describió enfermedades de caballo, asnos, bovinos, peces, aves, ovejas, elefantes y perros.

Lucio junio Moderato Culumea, fue quien uso por primera vez la palabra veterinario en el siglo I

Los conocimientos de los griegos y romanos sobre la hipiátrica fueron transmitidos a los pueblos bizantinos. En siglo IV d. C. el greco bizantino Apsirto, hipiatra jefe en el ejército de Constantino el Grande, escribió una serie de cartas dirigidas a los hipíatras militares en las que describe diversas enfermedades del caballo y sus respectivos tratamientos. Su obra se halla en una compilación anónima hecha hacia el siglo IX – X d. C., llamada Hippiatrika. El primer libro escrito dedicado exclusivamente a la medicina veterinaria se atribuye al romano Renatus Vegetius en el siglo IV d. C.

Durante la edad media la caballería era importante para la guerra y, por lo tanto, también para la veterinaria en equinos

Durante el siglo XVIII el gobierno francés expidió diversos decretos en los que ordenaba la declaración obligatoria de las enfermedades, el marcado de los animales se legislaba sobre el transporte y el comercio de aquéllos, se disponían normas sobre el enterramiento de cadáveres, indemnización de ganaderos y problemas relativos al sacrificio.

Como ya se había mencionado antes todo es un proceso, nada aparece por que sí, de un día para otro, empezó desde la domesticación hasta lo que hoy conocemos en el mundo actual

BIBLIOGRAFIA

UDS. INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA, PRIMER CUATRIMESTRE. ANTOLOGIA

Villamil, L. (junio de 2011) **250** años de educación veterinaria en el mundo. *SciELO Colombia*. http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0122-93542011000100001

ABC Rural. (14 de noviembre de 2012) Primera escuela veterinaria del mundo. *ABC*. <https://www.abc.com.py/edicion-impresa/suplementos/abc-rural/primera-escuela-veterinaria-del-mundo-478136.html>

Bianchi, C. (5 de Julio de 2016) Desarrollo de la Medicina Veterinaria. *UNICEN*. <https://www.unicen.edu.ar/content/desarrollo-de-la-medicina-veterinaria>

Claude Bourgelat, estaba convencido de la necesidad de una nueva profesión: la veterinaria, que contribuyera al tratamiento y control de problemas sanitarios en animales. Desde la creación de la primera escuela veterinaria, se han obedecido a las necesidades científicas y tecnológicas de los diferentes países, teniendo en cuenta las particularidades ambientales, geográficas, económicas, sociales, entre otras.